



DIE ZEITUNG  
MIT DER GUTEN  
NACHRICHT

# Münster / Münsterland

Regionalseiten der Kirchenkreise Steinfurt-Coesfeld-Borken – Tecklenburg – Münster



Das Haus der Kirche und Diakonie (HKD) an der Bohlenstiege in Burgsteinfurt

Foto: Kirchenkreis

## Frischer Wind in alten Mauern

Kreiskirchenamt an der Bohlenstiege ist jetzt „Haus der Kirche und Diakonie“

**Steinfurt/Coesfeld/Borken.** Im September des letzten Jahres sind die Verwaltungsmitarbeitenden aus dem Evangelischen Kreiskirchenamt an der Bohlenstiege 34 ausgezogen, um im neu errichteten Kreiskirchenamt in Münster im Verwaltungsverbund der Kirchenkreise Münster – Steinfurt-Coesfeld-Borken – Tecklenburg ihre Arbeit fortzuführen.

In die freigewordenen Büros an der Bohlenstiege sind nun andere Arbeitsbereiche des Kirchenkreises Steinfurt-Coesfeld-Borken – Tecklenburg eingezogen. Entsprechend seiner Nutzung bekam das Gebäude auch einen neuen Namen: es heißt nun: „Haus der Kirche und Diakonie“.

Die Superintendentur, das Öffentlichkeits- und Schulreferat sowie die Fachberatung für die evan-

gelischen Kindertageseinrichtungen sind nach wie vor an der Bohlenstiege am Tiggelsee im Ortsteil Burgsteinfurt zu finden.

Neu mit eingezogen sind im Dezember die Evangelische Jugend und die Familien- und Erwachsenenbildung. Sie hatten zuvor ihren Sitz in der Evangelischen Jugendbildungsstätte Nordwalde. Neu sind auch das Frauenreferat und der Fachbereich Spiritualität im „Haus der Kirche und Diakonie“. „Mit der Zusammenführung unserer Arbeitsbereiche können wir nun Synergieeffekte deutlich besser nutzen“, erklärt Superintendent Joachim Anicker. „Das stärkt unsere Arbeit und erleichtert das gemeinsame Planen“, so ist sich der leitende Theologe des Kirchenkreises sicher.

Im Erdgeschoss des Gebäudes

befinden sich nach wie vor Büroräume des Diakonischen Werkes, die hier Sprechstunden in den Bereichen Insolvenz-, Schuldner und Sozialberatung anbieten.

Die Evangelische Jugend, die in das Obergeschoss im „Haus der Kirche und Diakonie“ eingezogen ist, hat bereits schon vor den Weihnachtsferien begonnen, die Räumlichkeiten nach ihren Vorstellungen umzugestalten und ein jungliches Flair in das Verwaltungsgebäude zu bringen. Dazu war Jan Fietz extra mit seinem Team von 360grad-Art mit einer Spray-Aktion in der Jugendetage zu Gast.

Die Evangelische Jugend hat sich außerdem an das landeskirchliche Label „juenger“ angeschlossen. „Wir wollen unsere regionalen Angebote besser mit dem Amt für Jugendarbeit in Villigst koordinie-

ren“, so Jugendpfarrer Dirk Heckmann. Auf dem neu eingerichteten Instagram-Kanal „juenger.muens-terland“ wird die Arbeit begleitet.

### Gebäude mit Geschichte

Das Gebäude an der Bohlenstiege dient bereits seit 1972 als Zentrale des Evangelischen Kirchenkreises. Ursprünglich befand sich in den Räumlichkeiten das Graf-Adolf-Alumnat, ein Heim für Schülerinnen und Schüler.

In diesem „Haus der Kirche“ waren dann jahrzehntelang neben der Verwaltung auch die Superintendentur des Kirchenkreises, das Amt für Diakonische und Soziale Dienste im Kirchenkreis Steinfurt-Coesfeld e.V., das Amt für Jugendarbeit im Kirchenkreis, das Schul-

referat für die Kirchenkreise Steinfurt-Coesfeld und Tecklenburg, die Synodalbücherei des Kirchenkreises sowie das Pfarrbüro der Evangelischen Kirchengemeinde Burgsteinfurt untergebracht.

Im Laufe der Jahre zogen einige der genannten Einrichtungen und Ämter aus dem Gebäude an der Bohlenstiege aus, anderen kamen hinzu. Im Jahr 2020 dann beherbergte das Kreiskirchenamt neben der zentralen Verwaltung die Superintendentur, das Schulreferat für die Kirchenkreise Steinfurt-Coesfeld-Borken und Tecklenburg, das Öffentlichkeitsreferat des Kirchenkreises, die Fachberatung des Trägerverbands der Kindertagesstätten (Tv-KiTa) sowie die Schuldner-, Insolvenz- und Sozialberatung des Diakonischen Werks im Kirchenkreis. Maleen Knorr



### Information

Seit dem 1. Januar 2020 sind die Verwaltungen der drei Kirchenkreise Münster – Steinfurt-Coesfeld-Borken – Tecklenburg zu einem Verband mit dem Namen „Evangelisches Kreiskirchenamt Münsterland/Tecklenburger Land“ zusammengefasst. Geleitet wird die gemeinsame Verwaltung seit August 2018 von Jutta Runden. Seit September 2021 hat die Verwaltung ihren Sitz am Coesfelder Kreuz in Münster. Die Kirchenkreise bleiben in ihrer Eigenständigkeit bestehen.



Mit einer Sprayaktion brachte die Ev. Jugend frische Farben in ihre neuen Räumlichkeiten

Fotos: Kirchenkreis